

Herzlich willkommen !

Les Montbéliardais
souhaiteront
la bienvenue aux
Allemands samedi,
pour le 50^e anniversaire
du Traité de l'Élysée.

Tout a commencé avec un homme : André Boillat. De nationalité suisse, il s'était établi à Montbéliard pour y travailler chez Peugeot. Il y effectue tout son parcours professionnel, en parallèle d'une carrière de footballeur puis de formateur au FC Sochaux. C'est lui qui, le premier, jette les bases d'une amitié franco-allemande. Nous sommes au tout début des années 50, les meurtrissures de la guerre sont encore douloureuses, et ce rapprochement ne va pas de soi.

Pourtant, animé d'une volonté inébranlable, bien aidé par sa parfaite maîtrise de la langue allemande, André Boillat parvient à organiser, en décembre 1951, une rencontre amicale de football entre des joueurs de Montbéliard et d'autres de Ludwigsburg. Petit pas pour le sport, grand pas pour la réconciliation, puisque cet

■ André Boillat en mai 2010.



Photo d'archives Jean-Luc GILLME

événement est aujourd'hui considéré comme l'acte fondateur du tout premier jumelage de France. Le symbole d'une amitié retrouvée, scellée quelques années plus tard par le maire de Montbéliard, Lucien Tharadin, et le bourgmestre de Ludwigsburg, le docteur Elmar Doch.

André Boillat s'est éteint à

Montbéliard le 21 novembre 2011. Il avait 88 ans. Il aurait bien sûr occupé une place d'honneur, ce samedi, lors de la célébration officielle du 50^e anniversaire du Traité de l'Élysée qui, signé par Charles de Gaulle et Konrad Adenauer en 1963, a officialisé la réconciliation entre les deux pays.

Cette journée, en présence

du ministre des Finances Pierre Moscovici et de son homologue allemand Wolfgang Schäuble, verra se dérouler de nombreux rendez-vous, depuis le matin avec une grande prise d'armes au square du Souvenir, jusqu'au soir avec un spectacle donné au théâtre (lire le programme ci-contre).

Mais le souvenir d'André

Le programme

- 9 h 30 : cérémonie au square du Souvenir, en présence de militaires français et allemands.
- 10 h 30 : baptême du gymnase André-Boillat.
- 11 h 30 : discours de MM. Moscovici et Schäuble au temple Saint-Georges.
- De 14 h 30 à 17 h 30 à la Roselière : spectacle musical avec l'interprétation de l'hymne européen et du Te Deum par des jeunes musiciens franco-allemands, échanges scolaires artistiques et exposition « De Gaulle-Adenauer, les bâtisseurs de l'amitié franco-allemande ».
- 20 h 30 au théâtre : spectacle « Le Traité » par le Centre culturel franco-allemand de Karlsruhe.
- Réservations : 03.81.99.22.57.

Boillat sera particulièrement présent lors d'une cérémonie qui se déroulera, elle, au gymnase de la Lizaine. Le complexe sportif sera en effet baptisé, par Jacques Hélias et le maire de Ludwigsburg, Werner Spec, du nom du pionnier du jumelage. Un bel hommage posthume tout autant qu'un message de paix aux générations futures.

Serge LACROIX